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La UAEM en la prensa: 
 
Rechaza UAEM tibieza en casos de acoso a estudiantes 
El rector de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), Gustavo Urquiza rechazó que su 
administración actúe con tibieza y omisión contra el acoso y violencia sexual en los campus universitarios, y 
anunció que ya se investiga a cuatro profesores vinculados con irregularidades contra el alumnado femenil. 
Luego de que la semana pasada un grupo de estudiantes mujeres pararon actividades en la Preparatoria 
Número Uno “Lic. Bernabé L. de Elías”, para denunciar acoso y violencia sexual por parte de varios profesores, 
el rector de la UAEM confirmó que uno de los denunciados ha sido dado de baja, sin embargo, continúan las 
investigaciones en la unidad académica para conocer más casos. Informó que al momento la UAEM ha 
acompañado a las víctimas a iniciar cuatro denuncias contra igual número de profesores que fueron señalados 
de tocar, insinuar, incluso, proponer calificaciones a cambio de favores sexuales, sin embargo, reconoció que 
no han habido más señalamientos. Agregó que la Unidad de Atención a Víctimas ya tomó las riendas de los 
casos y promovió entre las víctimas el apoyo psicológico que requieren, pero también el soporte legal que les 
permita denunciar a los victimarios con todas garantías legales y sociales que correspondan. Apuntó que de los 
profesores denunciados, sólo uno fue cesado de manera inmediata, en tanto que los otros tres deberán ser 
sujetos a un procedimiento derivado de las denuncias interpuestas y el proceso administrativo interno de la 
UAEM. 
Quadratín Morelos, (David Monroy), 
https://morelos.quadratin.com.mx/rechaza-uaem-tibieza-en-casos-de-acoso-a-estudiantes/ 
24 Morelos, (Sin firma), 
https://www.24morelos.com/suspenden-a-maestros-de-preparatoria-1-por-acoso-sexual-en-cuernavaca/ 
 
Casos de acoso en la UAEM también se han dado entre alumnos 
El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios Morelos (FEUM), César González Mejía, informó 
que han dado acompañamiento a 30 casos de acoso sexual en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM). En entrevista con medios de comunicación, González Mejía señaló que de esta treintena de 
desafortunados eventos, nueve han sido entre alumnos. Añadió que además del acoso físico, han habido 
denuncias por la divulgación de fotos y videos íntimos de estudiantes de preparatoria. Por otro lado, mencionó 
que están en proceso de separar a dos profesores más por los casos acoso denunciados en la Preparatoria 
Uno, con lo que sumarían 5 docentes cesados durante el presente año. 
Punto por punto, (Kike Domínguez), 
http://puntoporpuntotv.com/casos-de-acoso-en-la-uaem-tambien-se-han-dado-entre-alumnos/ 
24 Morelos, (Sin firma), 
https://www.24morelos.com/juez-ordeno-a-la-uaem-restitucion-de-alumno-acusado-de-acoso/ 
 
Planean la construcción de un distribuidor vial en la UAEM 
Varios millones de pesos contempla el proyecto para la construcción de un distribuidor vial en la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), mismo que se está trabajando entre la máxima casa de estudios de 
la entidad en colaboración con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y se estima entregarlo a 
más tardar la próxima semana para que el gobierno del estado haga las gestiones correspondientes ante su 
homólogo federal. El rector de la UAEM, Gustavo Urquiza Beltrán declaró que la intención de construir un nuevo 
acceso a la universidad tiene que ver con la celeridad a la hora en que surja alguna contingencia como la 
ocurrida en el sismo de septiembre de 2017 cuando la comunidad tardó horas para salir del Campus. “Estamos 
por definir el monto en el proyecto ejecutivo, pero son varios millones para la obra; el distribuidor daría acceso 
de norte a sur y de sur a norte, los kilómetros que incluye se tendrán que especificar en el mismo proyecto”. La 
Facultad de Arquitectura de la UAEM y la Facultad de Ingeniería de la UNAM son quienes están a cargo de la 
obra, dijo Urquiza. “Ya con el proyecto ejecutivo el gobierno del estado hará las gestiones ante la federación 
para que se consiga el recurso para la obra, al gobernador ya le urge que lo entreguemos. El proyecto busca 
disminuir el tiempo de ingreso y egreso de las unidades vehiculares al Campus Chamilpa, los cuales durante 
los últimos años se ha complicado dado el número de vehículos que circulan por la zona de avenida Universidad, 
tanto para quienes llegan desde la colonia Ocotepec, como de la misma avenida. En la entrevista, el rector de 
la universidad insistió en que se tiene programada la visita del Presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, para inaugurar el Edificio 1 el próximo viernes 27 de mayo, sin embargo, ésta no ha sido confirmada 
por los responsables de la logística; en la zona que se ubica el inmueble el personal ya se observa colocando 
plantas y otros objetos para recibir titular del Ejecutivo federal. 
El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/planean-la-construccion-de-un-distribuidor-vial-en-la-uaem-
8329609.html 
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Diario de Morelos, p.5, (Marcela García). 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/anuncia-uaem-trabajara-de-manera-conjunta-con-la-unam-
para-proyecto-de-construccion-de-distribuidor-vial-a-la-maxima-casa-de-estudios/ 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 
https://launion.com.mx/morelos/avances/noticias/206589-realizan-unam-y-uaem-proyecto-ejecutivo-para-
creacion-de-distribuidor-vial-en-chamilpa.html 
Lo de Hoy Morelos, p.4, (Redacción). 
SER Noticias, (Mariana Brito), 
https://sernoticiasmorelos.com.mx/2022/05/24/gestiona-uaem-construccion-de-un-distribuidor-vial-para-crear-
un-ingreso-directo-al-campus/ 
 
Instalan en la UAEM módulo de licencias 
La Secretaría de Movilidad y Transportes (SMyT) y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
pusieron en marcha la campaña para el descuento del 50% en la expedición de la licencia para conducir. Ayer, 
en el Campus Norte en Chamilpa, Víctor Mercado Salgado, titular de SMyT informó que como parte de la buena 
relación que existe entre la máxima casa de estudios y el Gobierno del Estado se instaló un módulo para el 
trámite de licencias y otros servicios. “El Gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo nos dio la instrucción de apoyar 
a todos los estudiantes universitarios, pero no únicamente para las licencias sino en todo lo que necesiten, como 
en cambio de propietario. Por ello es que hacemos la invitación, para que hagan uso del descuento del 50% 
que se autorizó”, dijo. El módulo será itinerante y visitará diversas sedes de la UAEM, por lo que deberán estar 
atentos en las fechas y puntos en los que se instalará, así como de los requisitos. Cesar Mejía, presidente de 
la FEUM, reconoció y agradeció el apoyo de la SMyT, debido a que representa una gran oportunidad para que 
los estudiantes que acaban de cumplir su mayoría de edad puedan obtener este documento, dejando en claro, 
también, las responsabilidades que adquieren al tramitarlo. Gustavo Urquiza Beltrán, rector de la UAEM, 
convocó a la comunidad universitaria a aprovechar este tipo de actividades, a que cumplan con todos los 
requisitos para poder obtener el descuento en el trámite de la licencia o algún otro que tenga descuentos. Dijo 
que a raíz de la pandemia por Covid-19 la economía de una gran cantidad de familias se vio afectada y, en 
estos momentos apenas comienza la recuperación, por lo que es importante aprovechar estas oportunidades. 
Diario de Morelos, p.5, (Marcela García). 
La Unión de Morelos, p.8, (Sin firma). 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/instala-smyt-modulo-itinerante-en-la-uaem/ 
El Capitalino, (Rodolfo Martín Mendoza), 
https://elcapitalino.mx/megalopolis/morelos/instala-secretaria-de-movilidad-de-morelos-modulo-itinerante/ 
 
Sólo mujeres competirán por la dirección de la FDyCS 
Debido a la resolución del juicio de amparo 202/2019, promovido por Carlota Olivia de las Casas Vega, el Poder 
Judicial federal ordenó al Consejo Universitario y al Consejo Técnico de la Facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) emitir una nueva convocatoria 
para la elección de director en dicha unidad académica exclusiva para mujeres. La determinación fue emitida 
por Nadyelli López Guevara, Jueza Primera de Distrito en el Estado de Morelos. En el documento se da un 
plazo de 15 días a las autoridades universitarias para dejar sin efecto la convocatoria para la elección de director 
(a) de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM, “así como actos derivados de la misma relativos 
a dicho proceso”. Además, se instruye emitir una nueva convocatoria exclusiva para mujeres para la elección 
de director de dicha unidad académica. Asimismo, la autoridad responsable deberá implementar medidas 
positivas que permitan revertir una discriminación estructural hacia la mujer en el proceso de elección al cargo 
de director o directora de la mencionada facultad, entre las que pueden figurar prácticas o modificaciones 
normativas, tales como políticas públicas que tengan como sujetos a las mujeres, programas de divulgación o 
apoyo, la asignación o reasignación de recursos, el trato preferencial, los sistemas de cuotas o actos específicos 
de discriminación inversa en favor de las mujeres, se lee en el documento que tiene sello de recibido el 27 de 
abril de este año por la Secretaría de Docencia de la FDyCS. (…) 
La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera), 
https://launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/206635-solo-mujeres-competiran-por-la-direccion-de-la-
fdycs.html 
 
Las barrancas de Cuernavaca deben ser un detonador económico: Adolfo Saldívar 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a través de la Facultad de Arquitectura, busca detonar 
y poner en marcha programas diversos para impulsar el desarrollo económico a través de las barrancas de 
Cuernavaca. Adolfo Enrique Saldívar Cazales, director de esta unidad académica explicó que los proyectos son 
los resultados de los trabajos que presentaron durante el 33 Encuentro Nacional de Arquitectura 2022 que se 
llevó a cabo en la capital de Morelos del 1 al 9 de abril, y en el que se congregaron las y los mejores estudiantes 
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de arquitectura de las universidades públicas y privadas de México. Comentó que los estudiantes de manera 
individual y en equipo, pusieron a prueba sus conocimientos, capacidad de diagnóstico y comprensión para 
solucionar un problema de la ciudad sede, en este caso de Cuernavaca que fue donde se enfocaron en la 
solución de la problemática que actualmente tienen las barrancas por su abandono y grave contaminación. 
Entre las propuestas para mejorar y generar un polo de desarrollo económico, destacaron el que se implementen 
paseos y recorridos, así como la instalación de comercios, museos de fauna y flora que habitan en estos 
espacios a fin de consolidar un proyecto integral que va a mejorar las condiciones de la ciudad. Las barrancas 
de Cuernavaca, dijo, Adolfo Enrique Saldívar Cazales son el corazón y los pulmones del estado de Morelos, sin 
embargo, actualmente se encuentran olvidadas, abandonadas y contaminadas por lo que lejos de demostrar su 
esplendor y la belleza natural que tienen, la sociedad ha violentado su propia naturaleza y su territorio. (…)  
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
https://www.elregional.com.mx/las-barrancas-de-cuernavaca-deben-ser-un-detonador-economico-adolfo-
saldivar 
 
FEUM prepara la extinción de los “vips”, su tradición alimentaria 
En el área conocida como “Los Vips” o en la zona aledaña al Edificio 1 del Campus Norte en Chamilpa, estaría 
ubicado el comedor universitario que proyecta la Federación de Estudiantes Universitarios (FEUM) para este 
mismo 2022. Con base a recurso económico recabado con la venta de arte y la realización de un concierto, la 
federación espera reunir lo suficiente para echar a andar el proyecto. César González Mejía, presidente de la 
FEUM, platicó a detalle que este jueves 26 de mayo se llevará cabo el primero de dos actividades para recaudar 
recurso para dicho proyecto, éste tendrá como sede la Preparatoria Número Uno de Cuernavaca localizada en 
el bulevar Cuauhnáhuac, en donde se presentará “El Alemán”, rapero mexicano. “Esperamos recaudar 
alrededor de medio millón de pesos en este evento, es un evento que cuesta bastante dinero y el boleto se 
vendió muy barato, entonces el boletaje servirá para montar la producción y en realidad las ganancias estarán 
en las ventas adentro”. En dicho festival se espera una asistencia de cinco a seis mil personas, en tanto que la 
seguridad en el exterior estará a cargo de la Secretaría de Seguridad de Cuernavaca y la Guardia 
Nacional, mientras al interior se dispondrá de 160 elementos de seguridad interna de la máxima casa de 
estudios, además de brigadistas de salud y de Protección Civil. (…) 
El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/feum-prepara-la-extincion-de-los-vips-su-tradicion-alimentaria-
8330296.html 
 
Mesa de trabajo de UAEM y el gobierno de Yautepec 
“En Yautepec los jóvenes tenemos mucho que aportar para potenciar el crecimiento de nuestro municipio”, 
afirmó Eder Alonso Gutiérrez, secretario Técnico del Ayuntamiento, después de reunirse con Consejeros 
Universitarios integrantes de la FEUM de la UAEM, de la Unidad Académica del municipio. Explicó que es el 
inicio de varias reuniones de trabajo, entre directores de diversas áreas del Ayuntamiento, la síndica Omarely 
Abarca y Consejeros Universitarios. “Estos encuentros, dijo, permiten fortalecer vínculos y realizar trabajo en 
común, no solo como servicio social o prácticas profesionales, sino también como servicios gratuitos a la 
comunidad, entre ellos asesoría jurídica y atención psicológica a menores, entre otros más”. Entre las primeras 
acciones destaca la realización de torneos deportivos entre estudiantes en fútbol y voleibol, varonil y femenil, 
así como la instalación de un Centro Comunitario para atender gratuitamente a menores con problemas de 
aprendizaje o de comunicación. En el encuentro participaron los Consejeros universitarios César Fonseca 
Avilés, Devora Desiré Campos Aguilar, Rafael Aguayo Lujan, Kimberly Martínez Salinas y Obed Enrique García 
Rodríguez, jóvenes estudiantes con mucho entusiasmo y deseo de regresar a la comunidad lo que les ha dado 
con su preparación académica. 
Lo de Hoy Morelos, p.23, (Redacción). 
 
Atletas de la UAEM luchan por las medallas de la Universiada 
Para esta semana arribarán los atletas de las disciplinas de ajedrez, tiro con arco y handball femenil, con la 
ilusión de alcanzar la gloria y obtener una medalla para Morelos dentro de la competencia de la Universiada 
Nacional 2022 que se lleva a cabo en Ciudad Juárez, Chihuahua. Mientras, los estudiantes Venados de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos UAEM, continúan participando en el bádminton y taekwondo, con 
lo que siguen de frente los atletas venados que están en la máxima justa deportiva universitaria del país y que 
están haciendo un muy digno papel representando a la UAEM. Esta vez, tocó a la disciplina de taekwondo, 
donde Felipe Torres entró en acción y compitió con los mejores atletas del país, llegando hasta los octavos de 
final de su competencia y así culminar muy dignamente su competencia. En el badminton Estefano López, tuvo 
grandes encuentros y vivió esa gran experiencia de representar dignamente a la máxima casa de estudios en 
la Universiada Nacional 2022, misma que se desarrolla en Ciudad Juárez, Chihuahua. Finalmente, es 
importante resaltar el respaldo por parte de las autoridades deportivas universitarias que en todo momento han 
estado al pendiente de los atletas en sus respectivas competencias, como la presencia del LEF Álvaro Reyna 
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Reyes director del deporte universitario, donde se ha realizado un trabajo de logística para que no tengan ningún 
contratiempo en sus respectivas participaciones. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/deportes/atletas-de-la-uaem-luchan-por-las-medallas-de-la-
universiada-8326622.html 
 
Educación Inclusiva en la UAEM - Promoviendo la interculturalidad sorda: Facultad de Artes 
El pasado jueves 19 la Facultad de Artes (FA) realizó un evento intercultural por partida doble. Conjuntó a la 
Comunidad Náhuatl de Cuentepec, Temixco, Morelos y la Comunidad Sorda de Morelos a través de un proyecto 
realizado por el grupo “Neki: las señas, el entorno natural y su cosmovisión”. Que se trata de una edición muy 
bien cuidada editorialmente en cuanto al texto y a la gráfica de dibujo y fotografía a color. Fue un proyecto que 
recibió el apoyo del Programa de Acciones Multiculturales y Comunitarias (PACMyC) del gobierno federal. Neki, 
lo conformaron dos equipos, “Terraker” y “CirÁn”. Terraker, son creativos de diseño dedicado a fomentar la 
cultura científica, el respeto a la naturaleza y el conocimiento de la biodiversidad. CirÁn se ocupan de la ciencia, 
el arte y la comunidad. Se dieron a la tarea de acudir a la comunidad a trabajar talleres de arte para niños 
Sordos en Lengua de Señas Mexicana (LSM). Esta localidad los sordos no dominan la LSM. Cuestión que es 
muy importante la misión que se han propuesto, porque la están extendiendo a los rincones más apartados del 
Estrado de Morelos, en una comunidad originaria. (…) 
El Regional del Sur, (Eliseo Guajardo Ramos), 
https://www.elregional.com.mx/educacion-inclusiva-en-la-uaem-promoviendo-la-interculturalidad-sorda-
facultad-de-artes 
 

Estatal:  
 
Covid-19 en Morelos: Se registran 11 nuevos casos sin defunciones 
La Secretaría de Salud informa que a la fecha en Morelos se han estudiado 314 mil 544 personas, de las cuales 
se han confirmado 70 mil 466 con coronavirus Covid-19; 24 están activas y se han registrado 5 mil 308 
defunciones. Los nuevos pacientes son 11 personas: 4 casos en Cuernavaca; 2 en Cuautla; 2 en Jiutepec; 2 
en Yautepec; 1 en Xochitepec. De esta cifra, 7 son mujeres de Cuautla, Cuernavaca, Jiutepec y Yautepec, 
quienes están en resguardo domiciliario. También, 4 hombres de Cuernavaca, Jiutepec y Xochitepec; quienes 
se reportan aislados en sus hogares. En tanto, no se registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La 
institución mencionó que, de los 70 mil 466 casos confirmados, 91 por ciento están recuperados, 1 por ciento 
está en aislamiento domiciliario, mientras que el 8 por ciento lamentablemente ha fallecido. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/principal/covid-19-en-morelos-se-registran-11-nuevos-casos-sin-defunciones/ 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 
https://launion.com.mx/morelos/avances/noticias/206552-en-morelos-70-455-casos-confirmados-acumulados-
de-covid-19-y-5-308-decesos.html 
 

Nacional: 
 
SEP lanza página para conocer carreras, espacios disponibles y requisitos 
En cumplimiento a lo acordado en la primera sesión ordinaria del Consejo Nacional para la Coordinación de la 
Educación Superior (Conaces), el subsecretario Luciano Concheiro Bórquez presentó la implementación y 
desarrollo del Registro Nacional de Opciones para Educación Superior (Renoes). Concheiro Bórquez explicó 
que, cumpliendo con este mandato, se creó esta plataforma para conocer la diversidad de carreras y programas 
educativos, así como los requisitos de ingreso, espacios disponibles e información de convocatorias a 
Instituciones de Educación Superior (IES) del país. En el acto, celebrado en la Asociación Nacional de 
Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), el coordinador de Proyectos Especiales y 
Vinculación Social de la SEP, Ramón Cárdenas Villareal, informó que se ha capacitado a mil 741 enlaces de 
IES, a nivel nacional, en el uso del sistema, de los cuales, mil 359 modificaron o ratificaron algún rubro en la 
plataforma informática, y 865 publicaron información de requisitos y convocatorias de ingreso.  
Milenio, (Alma Paola Wong),  
https://www.milenio.com/politica/sep-lanza-pagina-carreras-educacion-superior 
 
Exigen dejen de usar a la Universidad de Guadalajara como botín político 
Los tres Poderes Públicos de Jalisco hicieron un llamado a que no se use a la Universidad de Guadalajara para 
cuidar los negocios de un grupo político. A través de un comunicado, los titulares de los tres poderes públicos 
de Jalisco sostuvieron que es importante que la comunidad universitaria sepa que no ha habido recorte 
presupuestal ni se ha afectado el patrimonio universitario. La Universidad de Guadalajara tiene un presupuesto 
ordinario superior a los 13 mil millones de pesos cada año. Del 2019 a la fecha, ha recibido del Gobierno de 
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Jalisco más de mil 260 millones de pesos, por encima de lo que establece el convenio financiero para su 
subsidio, además de otros 404 millones de pesos, para garantizar los incrementos salariales al personal 
universitario. Tan solo para infraestructura educativa de la Universidad de Guadalajara se han invertido 845 
millones de pesos del 2019 a 2022, lo que equivale a 56% más que lo destinado para este fin en todo el sexenio 
anterior, cuando el secretario de Finanzas del Gobierno de Jalisco era, por cierto, el actual rector”, citan. Bajo 
esos criterios, reza el comunicado, “es insostenible el reclamo de quienes controlan a la universidad cuando 
acusan un trato presupuestal injusto para nuestra máxima casa de estudios. El verdadero propósito de las 
manifestaciones de los últimos meses es recuperar los cotos de poder que durante décadas este grupo ha 
tenido. Al hacerlo, ponen en evidencia un claro intento por desestabilizar a los Poderes Públicos del Estado y 
someter a las instituciones democráticas de Jalisco”.  
Excélsior, (Excélsior Digital), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/exigen-dejen-de-usar-a-la-universidad-de-guadalajara-como-botin-
politico/1516952 
 
Directora de Conacyt planta a senadores por problemas de "agenda" 
La directora de Conacyt, Elena Álvarez-Buylla, no asistirá a la comparecencia-“reunión de trabajo” que tenía 
este miércoles con la Comisión de Ciencia y Tecnología del Senado. Problemas de “agenda”, justificó la titular 
de la dependencia a través de una carta dirigida al presidente de la comisión, Jorge Carlos Ramírez Marín. “Le 
informo que, por cuestiones de asuntos programados con antelación que ha sido inviable posponer, me es 
imposible atender su amable invitación”. Después de varios intentos, a finales de abril, la Comisión de Ciencia 
y Tecnología del Senado aprobó un dictamen por el que se convocó a una reunión de trabajo a Álvarez-Buylla, 
la cual tuvo como antecedente inmediato la solicitud de otros legisladores para solicitar a la directora de Conacyt 
esclarecer el cisma por el que atraviesa el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), 
https://www.cronica.com.mx/academia/directora-conacyt-planta-senadores-problemas-agenda.html 
Milenio, (Milenio Digital),  
https://www.milenio.com/politica/titular-del-conacyt-suspende-reunion-con-senadores 
 
Gobierno de México abre convocatoria para contratación de médicos especialistas 
El Gobierno de México inició este martes la Jornada Nacional de Reclutamiento y Contratación de Médicas y 
Médicos Especialistas. Durante la conferencia de prensa matutina, Zoé Robledo, director general del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, detalló que durante dos semanas se ofertarán 13 mil 795 plazas “con sueldos 
atractivos” y contratación inmediata. Los médicos especialistas podrán consultar las bases de la convocatoria y 
registrarse en la página www.medicosespecialistas.gob.mx. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/24/gobierno-de-mexico-abre-convocatoria-para-
contratacion-de-medicos-especialistas/ 
Excélsior, (Jonathan Castro), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/abren-13765-plazas-para-la-contratacion-inmediata-de-medicos-
especialistas/1516854?utm_source=nacional&utm_medium=mostread&utm_campaign=main 
 
En niños y jóvenes, el principal riesgo por uso de vapeadores: UNAM 
El uso de vapeadores y cigarros electrónicos se ha convertido en un nuevo problema de salud pública, que 
pone en riesgo, principalmente, a niños y jóvenes, advirtieron expertas en tabaquismo de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), quienes enfatizaron que el aerosol que producen es altamente 
dañino para el sistema respiratorio, además de que usa sustancias tóxicas y cancerígenas. Tras la alerta 
máxima de salud emitida por la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), el 
pasado jueves, sobre el uso de vapeadores y líquidos con sustancias altamente dañinas para la salud, como el 
acetato de vitamina E, la doctora Guadalupe Ponciano Rodríguez, del Programa de Investigación y Prevención 
del Tabaquismo, alertó que en la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut) 2019 reveló que en dos 
años prácticamente se duplicó el número de adolescentes que vapean, al pasar de 160 mil en 2017, a 268 mil 
131 para 2019, lo que representa un foco de alerta. Agregó que en México el tabaquismo representa una de las 
principales causas de muerte prevenible, pues 60 mil personas mueren cada año por enfermedades 
relacionadas con el tabaco, es decir, 169 al día. A escala mundial, se estima que el tabaco mata a una persona 
cada cuatro segundos, destacó. 
La Jornada, p.20, (Laura Poy Solano),  
https://www.jornada.com.mx/2022/05/25/politica/020n1pol 
 
Defaunación: ¿Qué tan cerca estamos de la sexta extinción masiva de especies en la Tierra? 
Estamos en los linderos de una sexta extinción masiva en el planeta y una de sus señales es la desaparición 
de especies a una escala sin precedentes, esto se denomina defaunación, término acuñado por Rodolfo Dirzo. 
El profesor Premio Universidad Nacional 2003, señala en entrevista con Gaceta UNAM, que “en los últimos 550 
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millones de años ha habido cinco extinciones masivas y se les llama así porque no menos de 50 por ciento de 
las especies que vivían en ese momento desaparecieron”. “Si hiciéramos el promedio sería una cada 110 
millones de años y la última fue hace 65 millones de años. Esa fue la extinción más conocida, porque fue cuando 
se extinguieron los dinosaurios que todo mundo identifica”, aseguró el catedrático. Agrega que a la velocidad 
que estamos viendo la extinción biológica, “hoy se apunta una situación parecida a las catástrofes que han 
ocurrido antes”. El asunto es que hay una visión que es necesario aclarar. La extinción está ocurriendo a nivel 
del interior de las especies. “Un ejemplo: el jaguar, una especie emblemática en México y en toda Latinoamérica 
no se ha extinguido, existe todavía; pero solía ir desde el sur de los Estados Unidos hasta el norte de Argentina. 
Ahora la hay en algunos sitios, muchas de sus poblaciones ya las perdimos”. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/ciencia/2022/05/23/defaunacion-que-tan-cerca-estamos-de-la-sexta-
extincion-masiva-de-especies-en-la-tierra/ 
 

Internacional: 
 
Se requieren más de 43 millones de trabajadores sanitarios en el mundo 
Se necesitan más de 43 millones de trabajadores sanitarios para cumplir con los objetivos de cobertura en el 
mundo, según un nuevo estudio revisado por el Instituto de Métrica y Evaluación Sanitaria de la Facultad de 
Medicina de la Universidad de Washington, en Estados Unidos, publicado en la revista The Lancet. Los 
investigadores analizaron la escasez en cuatro categorías: médicos, enfermeras, parteras, odontólogos y 
personal farmacéutico. En 2019, estimaron que a más de 130 países les faltaban los primeros y a más de 150 
las segundas y terceras. Al comparar los niveles actuales del personal con los mínimos necesarios para alcanzar 
80 en el índice de oferta de servicios efectivos de la cobertura universal de salud (UHC), los expertos estimaron 
que se requieren más de 43 millones de trabajadores de la salud, incluidos 30.6 millones de enfermeras y 
parteras y 6.4 millones de médicos. 
La Jornada, p.2, (De la Redacción y Europa Press),  
https://www.jornada.com.mx/2022/05/25/ciencias/a02n1cie 
 
No basta reducir el CO2 para evitar una catástrofe climática: expertos 
La reducción de las emisiones de dióxido de carbono, por sí sola, no puede evitar un calentamiento global 
catastrófico, según determina una nueva investigación. Una estrategia que reduzca simultáneamente las 
emisiones de otros contaminantes diferentes al dióxido de carbono, en gran medida ignorados, disminuiría la 
tasa de calentamiento global a la mitad, y daría al mundo oportunidad de luchar por mantener el clima seguro 
para la humanidad, plantean los autores. El estudio, publicado esta semana por la revista Proceedings, de la 
Academia Nacional de Ciencias de Estados Unidos, es el primero que analiza la importancia de reducir los 
contaminantes distintos del dióxido de carbono frente a la mera disminución de las emisiones de combustibles 
fósiles, tanto a corto como a medio plazos, hasta 2050. Confirma los crecientes temores de que el actual enfoque 
casi exclusivo en el dióxido de carbono no puede evitar por sí solo que las temperaturas globales superen los 
1.5 grados Celsius por encima de los niveles preindustriales, límite aceptado internacionalmente más allá del 
cual se espera que el clima mundial pase por puntos de inflexión irreversibles. 
La Jornada, p.2, (Reuters),  
https://www.jornada.com.mx/2022/05/25/ciencias/a02n2cie 
 
Desarrollan un método sencillo para editar el genoma de los insectos 
Un equipo internacional de científicos liderado por la Universidad de Kyoto (Japón) y con participación del 
Instituto de Biología Evolutiva (IBE-UPF-CSIC) de Barcelona (España) han desarrollado una técnica sencilla 
para editar fácilmente genes de insectos, lo que facilitará luchar contra la plagas. La técnica, llamada CRISPR 
parental directo (DIPA-CRISPR, del inglés Direct Parental CRISPR), implica la inyección del complejo Cas9-
gRNA en hembras adultas que están madurando los huevos para conseguir la modificación genética de los 
futuros embriones. El estudio, que publica la revista 'Cell Reports Methods', abre la puerta a la edición del 
genoma en muchas de las especies de insectos para facilitar su investigación básica y para un posible uso en 
el control de plagas agrícolas y sanitarias. Según los científicos, los más de un millón de especies de insectos 
descritas "son un tesoro de la biodiversidad y representan una poderosa herramienta de investigación". 
La Crónica de Hoy, (EFE en Barcelona), 
https://www.cronica.com.mx/academia/desarrollan-metodo-sencillo-editar-genoma-insectos.html 
 
Conoce al 'Dragón de la muerte', el mayor reptil volador de Sudamérica 
Restos fósiles del pterosaurio más grande descubierto hasta ahora en Sudamérica han sido excavados en la 
provincia argentina de Mendoza por paleontólogos locales. Los huesos fósiles de este reptil volador, que ha 
sido llamado Thanatosdrakon amaru --o la Deidad (Amaru) Dragón de la muerte (Thanatosdrakon)--, se 
encontraron en rocas de fines del Período Cretácico, cuya antigüedad se estima en 86 millones de años. Los 
restos fósiles fueron hallados y preservados en un procedimiento de rescate efectuado durante la realización 
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de obras civiles. Los restos fósiles, que se encuentran excepcionalmente preservados, pertenecen al esqueleto 
axial (vértebras) y al esqueleto apendicular (huesos de los miembros anteriores y posteriores) de dos 
ejemplares. 
La Crónica de Hoy, (Europa Press), 
https://www.cronica.com.mx/academia/conoce-dragon-muerte-mayor-reptil-volador-sudamerica.html 
 
 


